



En este día, 15 millones de gitanos del mundo, de ellos casi un millón de españoles y 20.000 gitanos extremeños honrarán a su Pueblo, orgullosos de su cultura común, de una historia compartida desde siglos, de una lengua, costumbres y valores tradicionales. Los rom o romà se vieron obligados a salir del Punjab, India, por la invasión del Islam en el siglo IX y de los Mongoles en el siglo XIII, emigrando a Europa y a Persia. A España llegaron a principios del siglo XV según una Cédula de Paso de 1425, concedida por el Rey **Juan II** de Aragón a dos "Condes del Egipto Menor" **Tomás** y **Juan**, de donde procede al parecer el nombre de "egipcianos" (gitanos).

La historia de las persecuciones contra el pueblo gitano es larga, omnipresente y cruel, llegando sus ramalazos hasta nues-

tribuna



Tomás Calvo Buezas
 Catedrático Emérito

Extremadura gitana

Hoy, 8 de abril, se conmemora en todo el mundo el Día Internacional del Pueblo Gitano

tros días, manifestados en discriminaciones injustas, estereotipos oprobiosos y prejuicios dañinos, como esa reciente serie televisiva con la simplificación negativa de la cultura gitana.

En Europa el punto más horroroso del genocidio gitano lo constitu-

ye el holocausto nazi, pero más recientemente tenemos los crímenes gitanos en Bosnia, el racismo en Rumania, Bulgaria, República Checa, así como las expulsiones de gitanos en Italia, Francia y Grecia. En España tenemos también una historia muy triste de Pragmáticas

Reales antigitanas, que van desde "el destierro y corte de oreja" de los Reyes Católicos en 1499, la "prohibición de su traje, nombre y lengua" de **Felipe IV** en 1633, el ser "lícito hacer armas sobre ellos y quitarles la vida" de **Felipe V** en 1745.

CON LA democracia y la Constitución de 1978, no hay en España ninguna legislación discriminatoria formal. Es más, el 11 de enero de 1979, el Rey firmó un Real Decreto, (BOE 250/1979), el primero en la historia, en que se reconoce la "discriminación histórica" contra la comunidad gitana y sus derechos como ciudadanos de pleno derecho. En el papel no hay discriminación ¿pero qué dicen los hechos?

Hay que afirmar que la situación de los gitanos ha cambiado mucho y a mejor en los años de

la democracia, pero aún queda muchísimo camino por andar. Y en esta fecha del 8 de abril es justo y necesario honrar al Pueblo Gitano, gritar sus reivindicaciones y proclamar los valores de su cultura, como es el arte flamenco extremeño, con **Porrina** y su saga hasta llegar al director de orquesta **Paco Suárez**, que contribuyeron a la que la Unesco proclamara el flamenco como patrimonio inmaterial de la Humanidad.

Hoy, 8 de abril, nos unimos todos al ritual que se celebrará en Mérida, y en tantas ciudades de España y del mundo, como es arrojar al río pétalos de flores, simbolizando el sentimiento de libertad, a la vez que depositar luces sobre las aguas en recuerdo del medio millón de gitanos asesinados en los campos de concentración nazi. ¡Sastipen thaj Mestipen! ¡Salud y Libertad! ≡